

Vanguardia



Diario del Comisariado del Ejército de Levante

AÑO II

MIÉRCOLES 18 DE MAYO DE 1938

N.º 138

Los combatientes del Ejército de Levante cierran el paso al enemigo destrozándole un tabor de regulares

Soldados del Ejército de Levante; vuestra organización militar y vuestra disciplina en superación y mejora diarias, perfeccionarán vuestra resistencia heroica, y esta resistencia acentuada en cada hora, en cada minuto, en cada segundo, será la base de la victoria pronta y definitiva.

El General Miaja celebra una reunión con los Jefes de Cuerpos de Ejército, Comisarios y Jefes de Estado Mayor de la zona central

MADRID, 17.—Bajo la presidencia del General Miaja se celebró hoy a mediodía una reunión, a la que concurrieron todos los Jefes de Cuerpos de Ejército de la zona central y la mayoría de los Comisarios y Jefes de Estado Mayor.

La reunión duró casi dos horas, sin que se facilitara referencia de lo tratado. También asistió a la misma, el jefe del Ejército del Centro, Coronel Casado.

Terminada la reunión, el General Miaja y el Coronel Casado recibieron varias visitas.

El fracaso del Gobierno inglés en Ginebra tenía necesariamente que repercutir en los acontecimientos internacionales inmediatos a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Mussolini ha visto clara la debilidad de la orgullosa Inglaterra y se ha lanzado a un nuevo mar de amenazas, insultos y vaticinios orgullosos. Y, como siempre, la última palabra tiene que pronunciarla Francia. Contra ella se han dirigido las palabras del esquizofrénico dictador de Italia y contra ella se dirigen las bocas de los cañones alemanes que cada día buscan nuevas posibilidades vulnerables en la fragorosa atmósfera de la guerra.

¿Qué tiene en sus manos la digna libertad de Francia o la vergonzosa muerte de un país que es todo él fuente de grandezas históricas? ¿Qué ha pretendido Mussolini al matar en flor el acuerdo franco-italiano? Nada. Mussolini ha lanzado su grito porque el acuerdo anglo-italiano—prefacio del pacto francés—no puede llegar a realizarse. El engendro de Lord Perth, Lord Halifax y Lord Chamberlain en contubernio con Ciano y Mussolini fue un acuerdo circunstancial y su oportunidad ha pasado. Lo hizo pasando en la derrota del pueblo español, se hizo vendiendo Mussolini a Chamberlain un poderío sobre España que no posee. En vano Daladier advirtió al gabinete inglés de la realidad de las cosas: solo consiguió aplazar la puesta en vigor del pacto y hoy hace ver al gobierno británico la realidad de su fracaso. En Ginebra Inglaterra se ha visto sola y no sabe qué hacer. Modificó su Ministerio, quiere iniciar nuevas conversaciones con Alemania y mientras tanto Helldin lleva a los sudetes a exigencias impuestas por Hitler que atacan directamente a Francia y a la U.R.S.S. y que se encaminan a lograr el sustar definitivamente a la camarilla de Lady Nancy Astor, que dirige los destinos británicos por una aberración de la vida política de los grandes pueblos que sufren profundos osciliplos.

Inglaterra va de un lado a otro como una pelota, en el frontón del mundo. Y la principal causa de sus desventuras es su desconocimiento del pueblo español. Si al principio del movimiento subversivo, nuestra desorganización, nuestra indisciplina y nuestra falta de sentido—nosotros sabemos reconocer nuestros errores y aquellos fueron tan tremendos que hoy purgamos culpas que no debieron producirse pero que sin embargo se produjeron por culpa de

Desde hace ya tiempo nuestros bravos soldados del Ejército de Levante resisten clavados en sus puestos haciendo estrellarse una tras otra todas las fuertes embestidas del enemigo. Nada les hace retroceder en estos días de durísima prueba, en los que todas las máquinas italogermanas de la invasión han sido volcadas contra ellos. Han resistido los tanques, la aviación, la caballería, la lluvia de metralla que contra ellos los invasores han lanzado.

Lo resistieron también todo ayer, rechazando ataques intensos de las fuerzas contrarias. Quedando pegados a la tierra que defienden, invencibles en su decisión firme de que el invasor quede impotente ante nuestra férrea resistencia.

Ayer, en el ataque contra una de nuestras posiciones, un «tabor» de regulares fué destrozado, por las bombas de mano de nuestros soldados. El intento enemigo fué vigorosamente rechazado y nuestros hombres, que habían permanecido en su puesto haciendo frente a todo, machacaron las fuerzas de regulares.

Como el de ayer y mejor que el de ayer tienen que ser todos los días.

Soldados: Más decididos cada vez en nuestra resistencia! ¡Ple firme en la tierra de España, que tiene que ser toda nuestra! En vuestro sitio, siempre, hasta el día del ataque que nos llevará a la victoria.

quien fuera—hicieron creer a Inglaterra que no podíamos subsistir es que no supo mirar a los frentes y puso sus ojos en la retaguardia, origen y causa de sus errores por lo mismo que fué origen y causa de los nuestros. Pero en el frente los hombres pedían disciplina y organización y nació el Ejército de la República. Y en el frente se logró encerrar los heroísmos aislados en caudales de acción conjunta y admirable. Y pudimos asombrar al mundo. Pero Inglaterra engañada entonces sigue sin enterarse de la verdad, y ésta es que aquella retaguardia no es ésta, y que hoy el Gobierno dirige y ordena con plena autoridad.

Todos lo saben ya menos Chamberlain y si lo sabe es quizá mejor que creamos que lo ignora. ¡Pobre Inglaterra entregada en manos del oportunismo y el interés!

Cada día es más difícil su renuncia salvadora. Nuestra esperanza—ajena por completo a nuestra guerra y su solución—estriba en que se salve el pueblo inglés y sus políticos dignos aunque se hundan verticalmente todos los egoísmos materialistas de la City.

Sigue Europa jugando con su miedo y por eso no habla claro. Tal vez como nosotros hemos perdido totalmente el temor a la desgracia, porque llevamos cerca de dos años debatiéndonos en una inmensa tragedia nacional, es por lo que España dice y hace claramente las verdades de la Justicia.

No sabemos cómo ha de terminar esta política de miedos pero sabemos que ha de terminar y pronto: o para salvar con un gesto la opresión angustiosa de una amenaza apliéllen y falsa o para hundirse definitivamente en la ruptura

de todo y zarandear hasta el fin a los creadores del temor y la vergüenza.

Nosotros, por nuestra parte, estamos dispuestos a seguir demostrando al mundo como se lucha por un ideal antes de ver a nuestra República española convertida en paraíso doliente de invasores y falsos españoles despreciables.

No hay por ahora movilización de los reemplazos del 26 y 25

BARCELONA, 17.—Por error apareció en la prensa la noticia de la movilización de los reemplazos de 1926 y 1925.

Hasta el momento, el Gobierno no ha tomado ninguna decisión y se hace notar que caso de que la adoptase, se daría a ésta la obligada publicidad.

Se trata sencillamente de una previsión, para que las industrias y comercios en general que cuente, entre sus obreros, con afectados por dicha movilización, preparen con tiempo la sustitución para que se produzca ésta con las menores dificultades.

El cadáver de un nazi

VIENA, 17.—Ha sido encontrado cerca de la frontera austrocheca el cadáver del barón Ketteler, ex-secretario de Von Papen y agregado a la Legación de Alemania en Viena.

En el sector de la costa las fuerzas leales han conquistado Encarnios, Mas de Endoso y Mas de Serapioplo.—Por nuestras armas de tierra fueron derribados dos aviones enemigos

PARTE OFICIAL DE GUERRA EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—La actividad registrada en los distintos sectores de este Ejército careció de importancia.

LEVANTE.—El enemigo, con su habitual protección de aviación y tanques atacó intensamente en el sector de Alcalá de la Selva, consiguiendo a costa de muchas bajas una ligera rectificación de nuestra línea.

Otros ataques enemigos sobre Silverio al Norte de Mosquera fueron totalmente rechazados, capturando material de guerra y prisioneros, entre ellos tres oficiales.

En el sector de la costa, las fuerzas leales conquistaron Encarnios, Mas de Endoso y Mas de Serapioplo, rechazándose totalmente los contraataques reneldes. También en este combate se capturaron prisioneros, entre ellos dos capitanes de artillería.

Por fuego de nuestras armas de tierra, fueron derribados dos aparatos enemigos que ametrallaban nuestras líneas en este frente. Uno de ellos, cayó en las inmediaciones de El Pobo y el otro se estrelló contra el suelo al Oeste de Cedrillas, pereciendo los tripulantes.

DEMÁS EJERCITOS.—Sin noticias de interés.

Derrotando al enemigo venceremos la miseria, el hambre, la explotación a manos de los asesinos de trabajadores, el recrudecimiento de la represión contra el pueblo, la muerte bajo el hacha en los campos de concentración o en las cárceles



En todos los períodos de lucha de reivindicación y de transformación social, nunca ha regalado el obrero de España vidas, sufrir penalidades, persecuciones, encarcelamientos y destierros, porque sabía que en la lucha estaba el poder conseguir el bienestar de sus hijos y el de la clase trabajadora, y a pesar de tantos esfuerzos no ha podido derribar de forma definitiva al fascismo que tanto ha pesado sobre la clase trabajadora, que ha tenido siempre el cerco de acero hecho, sin dejarle libertad para vivir ni para pensar, sometido siempre a la miseria, el hambre y la incultura, para así poder prolongar el régimen de esclavitud y predominio que tantos siglos nos viene dominando.

Camarada combatiente: Piensa que de no vencer al fascismo pierdes todas tus libertades conquistadas. No regales sacrificios; piensa que siempre has estado dispuesto a perder la vida por tus reivindicaciones y ahora luchas por algo más: luchas por la liberación del pueblo de España y del mundo entero. Piensa que la vida sin libertad no es tal vida, que el fascismo es la miseria, el desprecio, la prostitución, el robo, el asesinato, el hambre, la incultura. En una palabra: es la negación absoluta al progreso. Preparémonos para conquistar nuestro triunfo definitivo.

JOSE ESTEVE
Delegado Político

¡Guerra sin cuartel hasta el aniquilamiento de los que quieren robarnos nuestra patria!

Hagamos nuestro hoy ese potente grito del poeta, fiel intérprete del clamor popular que hace ciento treinta años salía con rabia de labios de todos los verdaderos españoles, enronqueciendo las gargantas de hombres, mujeres y chiquillos.

Precisamente por ser eternos enemigos de la guerra es por lo que hemos de sostener la que desde hace cerca de dos años nos empezó a imponer el egoísmo capitalista en su forma más odiosa y cruel: el fascismo, disfraz de una moderna pero no menos sanguiñaria inquisición.

Ten el convencimiento y la completa seguridad, camarada lector, de que con un total dominio por parte de los facciosos e invasores que nosotros evitaremos a toda costa, no quedaría tranquilo de guerra puesto que muy al contrario ello significaría la guerra sin fin a la que los llevaría su ilusoria ambición de exterminar y dominar a la democracia francesa y a la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

De sobra conoces que la guerra fué comenzada traicioneramente por hombres que se enriquecían y disfrutaban de todas las comodidades y placeres sin trabajar a costa de tu sudor, de las necesidades su-

fridas por ti, por tus padres y hermanos, por tu compañera y por tus hijos. Sabes de sobra que esos usurpadores de tus derechos, con la ayuda de militares sin honor, ni caballerosidad—cosas de las que tanto acostumbran alardear sin poseerlas—traicionaron a su Patria levantándose en armas contra ti y después vendiendo esa Patria que sólo a ti pertenece, España, a la ambiciosa voracidad del fascismo italo-alemán.

Por eso tú o muchos de tus compañeros os lanzasteis voluntariamente a la lucha sin otras armas que esa mala escopeta en la mayoría de los casos y sin pensar si el enemigo era más poderoso, si poseía más y mejores armas que tú. Bastábase saber que lo hacías contra el monstruo fascista y por el predominio de tus derechos en una Sociedad Justa, Calta y Feliz.

Puesto que luchamos contra lo mismo que al principio agravado con la invasión de tropas extranjeras, guerra, guerra sin cuartel hasta el completo aniquilamiento de militares traidores, señoritos e invasores italo-alemanes! ¡Venganza y guerra piden nuestros muertos hasta la consecución del triunfo definitivo por el que ellos cayeron!

FRANCISCO TELLEZ
(Soldado de Zapadores)

«Asegurar la independencia absoluta y la integridad total de España. Una España totalmente libre de toda injerencia extranjera, sea cual sea su carácter y origen; con su territorio peninsular e insular y sus posesiones intactas y a salvo de cualquier tentativa de desmembración, enajenación o hipoteca, conservando las zonas de Protectorado asignadas a España por los convenios internacionales, mientras estos convenios no sean rectificados con su intervención y asentimiento. Consciente de los deberes anejos a su tradición y a su Historia, España estrechará con los demás países los vínculos que imponen una común raíz del sentido de universalidad que siempre ha caracterizado a nuestro pueblo.»

(Primer punto de la declaración de principios de nuestro Gobierno)

¡Puedes resistir en tu trinchera y vencer los más furiosos zarpazos de la bestia que quiere esclavizarte!

Soldado, tu mejor defensa la tienes en la trinchera desde la que has de estrellar uno tras otro todos los ataques contrarios y sembrar la muerte y el desconcierto entre las fuerzas atacantes. Bien atrincherado, no temas ser alcanzado por el fuego de las máquinas.

Tú en la trinchera, ni la aviación ni la caballería podrán alcanzarte. Dentro de ella quedas a salvo de la metralla, lo que no sucederá si, demasiado impresionado por la presencia de los aviones rebeldes, corres en escapada vergonzosa que te conducirá inevitablemente a la muerte, víctima de tu imprudencia suicida.

Apunta bien contra la caballería, si se lanza. Te ofrecerá un magnífico blanco que has de aprovechar. Por cada tiro, tumba un caballo con su jinete y la caballería retrocederá más que de prisa destrozada y acompañada del mayor desconcierto. Si ante ti hay tendidas alambradas, piensa que la caballería podrá difícilmente cruzarlas y apunta tranquilo, porque entonces el blanco se te ofrecerá más sencillo.

Metido en tu trinchera, ríete del daño que puedan hacerte los tanques. Escóndete en ella cuando se acerquen, déjalos pasar y dispara enseguida contra la infantería fascista que les seguirá. O lánzales a los monstruos de acero tu bomba de mano para inutilizarlos.

¡Puedes resistir en tu trinchera y vencer los más furiosos zarpazos de la bestia que quiere esclavizarte! Te piden que resistas, tus camaradas muertos, los niños y las mujeres asesinados por la metralla de los aviones extranjeros, tus compañeros sacrificados criminalmente en la zona fascista, nuestras mujeres que, de vencer los invasores, serían ultrajadas. ¡Te lo pide España, la tierra en la que has nacido y gozaste y sufriste!

¡Resiste y vence!



El concurso de VANGUARDIA

Terminado el día 15 de este mes de Mayo el plazo para la admisión de trabajos con destino a nuestro concurso, la Redacción de VANGUARDIA ha comenzado ya el examen de todos los recibidos, que suman una cifra elevadísima.

Pronto, una vez llevado a cabo el estudio de cada uno de ellos, daremos a conocer el nombre del combatiente premiado.

LOS HEROES QUE PREFIEREN...

(Viene de la página 3)

zados por máquinas bendecidas por el Papa. Pero sucumben sin cobardía, sin miedo, sin temor al aplastamiento. Saben que allí donde están es su puesto, y están convencidos de que no deben abandonarlo y no lo abandonan bajo ningún concepto. Lo defienden hasta última hora, hasta después de muertos que dejan, por lo menos, su sangre, la sangre que la madre tierra—que ellos no abandonan—les ha dado.

Estos grandes héroes, fieles a su tierra, dignos de ser españoles, conscientes de una causa justa, humana, son la admiración de todos los que, desde otros países, es-

peran, tarde o temprano, pasar por la misma situación.

Estos héroes, son los que llenan las páginas más gloriosas de la Historia. Los que siempre existirán en el recuerdo de los que, como nosotros, no se dejarán dominar por ninguno de esos que hacen traición hasta a su propia madre.

Y ahora descansan eternamente.

JOSE B. VAÑO
Del Ejército de Levante

¡Delante los grupos de antitanquistas y de tiradores contra la aviación extranjera!

¡Aguantad, bien alta la confianza en el triunfo, pegados a la tierra de España que se nos quiere arrebatad!

RESISTIR ES VENCER



EN estas horas decisivas una sola consigna: Resistir. He aquí plasmada la voluntad de nuestro Gobierno. Resistir es vencer. Así pues, cada uno en su sitio y aguantemos con estoicismo el empuje aparatoso de Franco y sus mesnadas. No avemos vuela sin cesar y de engruan en grandes cantidades su carga mortífera sobre nuestras líneas de vanguardia y nuestros pueblos de retaguardia; no importa que su artillería y monstruos de acero hagan gala ostentosa de su cobarde poderío; no importa que la quinta columna, con sus buios y mentiras, continúe con su obra derrotista; no importa que los hijos bastardos de nuestra España prosigan en su afán de vender como nuevos Judas a la madre Patria; no importa porque para todas estas veleidades hay una barrera de pechos de bronce en cuyos corazones vibra una sola ilusión: vencer. Y para ello en todos los frentes, en estas horas decisivas, los hombres de nuestro querido y glorioso Ejército Popular resisten con un valor sin lími-

tes el empuje escalofriante de las hordas invasoras. El ejemplo vivo y admirable lo tenemos actualmente en el Sector de Levante. No os preciso mencionar esta o aquella Brigada, ni ponderar el valor de este o aquel Batallón, pues las fuerzas que defienden este sector, valga la palabra, no son líanes que entregan gustosos sus vidas por la libertad total de España antes que ceder una pulgada de terreno a las tropas extranjeras. Apenas despunta el alba, grandes masas de aviación con su terrible graznar de cuervo, hacen acto de presencia sobre nuestras líneas a la par que la artillería con su zumbido macabro reparte caprichosamente sus proyectiles sobre nuestras trincheras. Pero nuestros hombres, firmes en sus puestos, resisten, resisten y resisten porque saben que resistir es Vencer. Así uno, dos, tres, quince días y mil si es preciso hasta que la voz de mando de nuestro querido Gobierno dé la orden de iniciar una ofensiva definitiva donde Franco y sus falanges mordiendo el polvo

de su derrota darán de bruce en la charca de sus crímenes. Impulsados por la voz de la conciencia y animados por el dinamismo de la razón, los hombres de nuestro glorioso Ejército Popular, ayer milicianos hoy soldados, conscientes de su deber, resistirán en Levante con el mismo coraje que resisten en el Este y resistieron en el Centro.

Solos, solos con nuestro orgullo de españoles, hemos de escribir para la Historia las más grandes y sublimes páginas que jamás pueblo alguno escribió en los siglos y al final de la epopeya el corazón de los traidores será traspasado por la daga de este pueblo que antes de ser esclavo muere defendiendo la Libertad.

Franco y sus aliados no contaron jamás con la férrea voluntad del pueblo trabajador y estos soldados que ayer fueron obreros, con la misma energía que antes hicieron trabajar el martillo, la hoz o la polea, en estos momentos con el pecho descubierto y en la mano un fusil, todos unidos, porque saben que la unión es fuerza, forman la barrera infranqueable donde se estrellan sin demora las tropas de los esbirros.

...Y resisten con valor en todos los frentes, mientras el Gobierno y la retaguardia forjan los cimientos de una nueva España cuya bandera empapan con su sangre de sus hijos cantará en un futuro próximo la Libertad por las cinco partes del mundo.

Resistid, heroicos combatientes de Levante, al igual que resisten nuestros camaradas del Este, como resistieron nuestros hermanos del Centro, y la victoria será nuestra.

P. Z. C.
Escuadrón A. A. del
8.º Reg. de Caballería

LOS HEROES QUE PREFIEREN LA MUERTE A SER DOMINADOS

CHARLAS A LOS COMBATIENTES

POR QUE LOS CAMPE- SINOS ESTAN INTERE- SADOS EN VENCER AL FASCISMO

2

En la España leal, en cambio, el campesino se siente ayudado y protegido por el Gobierno del Frente Popular, que es su Gobierno. Las tierras de los grandes propietarios han sido entregadas a los campesinos para que las cultiven libremente, bien en colectividad, bien en pequeñas parcelas. Los campesinos han recibido, además de la tierra, los medios de cultivarla, abonos y semillas, aperos de labor, millones de pesetas en generosos créditos que hacen imposible la usura. El Gobierno del Frente Popular ha dado satisfacción así a las reivindicaciones por las que los campesinos han combatido de múltiples formas durante generaciones y generaciones contra los grandes propietarios que hoy están con Franco, con el fascismo.

El campesino ha logrado al fin que se abra ante él un amplio horizonte de trabajo y bienestar para él y su familia. En lo sucesivo podrá vivir me-

yor y educar a sus hijos, que saldrán de la ignorancia gracias a la labor cultural del Gobierno de la República. Esta labor cultural está ya en marcha y el campesino empieza a conocerla. Muchos campesinos que han ingresado en el Ejército Popular sin saber leer ni escribir han aprendido ya, gracias a la lucha que nosotros hemos emprendido contra el analfabetismo, porque queremos librar a todas las masas laboriosas de las tinieblas de la incultura.

Pero del otro lado de las trincheras están las tropas invasoras, las hordas del fascismo, que quieren imponer nuevamente al campesino el yugo de sus explotadores. Quieren que vuelva el amo, el señorito, el cacique, el usurero. Quieren impedir que el campesino se redima definitivamente y obtenga todo aquello a que tiene derecho. Quieren convertir a toda España en un inmenso presidio, donde los campesinos, como los demás trabajadores, serían explotados bajo el látigo de guardianes extranjeros.

El campesino lo sabe, y por eso es tan grande su odio al fascismo. Comprende que el fascismo quiere arrebatarle lo que la República le ha dado, lo que ha de darle todavía, y aporta su heroísmo y su entusiasmo a las filas del Ejército Popular, consciente de que lucha por el pan, por la tierra, por la libertad y por la independencia de nuestra patria.

Nadie podrá arrebatarnos la victoria. Los campesinos, estrechamente unidos a los obreros, a los intelectuales; a todas las masas laboriosas, aplastarán a los traidores, arrojarán de nuestro suelo a las tropas invasoras y redimirán a los que ahora gimen bajo el yugo del fascismo. Una nueva España, libre y próspera, nos espera, y en ella el campesino gozará de paz, trabajo y bienestar.

¡EL FASCISMO SERA APLASTADO!

¡POR EL PAN, POR LA TIERRA, POR LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA!

¡ADELANTE, CAMPESINOS!

¡LA VICTORIA DE LA REPUBLICA ES VUESTRA VICTORIA!

Llegan por fin a descansar eternamente los héroes de las grandes batallas. Pero no dejan de ninguna manera el ser dominados por unos grupos de hombres malignos, egoístas, insensatos, que, con toda la injuria de ser ellos más que los demás, no tienen escrúpulo de nada, ni de hacer a pedazos a su propia madre, a la madre que les ha dado el ser, a la madre que durante años y años ha tenido que sufrir y aguantar toda clase de impertinencias para que ese ser maldito, después, por un capricho orgulloso, la entregue en las zarpas de los leones.

Llegan a sucumbir en las luchas, a quedar destrozados por el plomo mortífero, pero no consenten que —de ninguna manera— aquellos logren sus propósitos.

Estos héroes, llegan a sucumbir, a quedar enterrados, sepultados bajo las grandes piedras y tierra que levantan los fuertes explosivos lan-

(Pasa a la pág. 2)

Este ESPAÑA de FRANKO

Un periodista extranjero de esos que merecían ser facciosos españoles de tan tontos y tan cursis como son, tuvo con el Caudillo (¡ejem!) una interview. Y entre otras deliciosas estupideces decía lo siguiente, describiendo una escena familiar:

«Y este hombre, que ha sido capaz de crear una España nueva deja su bastón de mando arrinconado y sale al jardín uniéndose a los juegos infantiles de su preciosa hija y sus amiguilas. Y el Caudillo empuña la raqueta de «tennis» con la misma mano que empuña las armas victoriosas, y se pone a jugar. Su pelo rizado se desata al viento y su pecho respira jubiloso bajo la escolada camisa, entre gritos de alegría y graciosas correrías» (¡Jesús, Jesús y Jesús!, qué local)

Los cronistas de la facción son el Himalaya de la estupidez. Y como nosotros somos el Mont Blanc del talento pues, lo que pasa, que vamos y los tomamos a chufia. Y van ellos entonces y se enfadan y van y nos llaman rojos y marxistas y asesinos y no sé cuántas cosas más, lo cual que a nosotros nos parece mal y por eso misma razón vamos y volvemos a insultarles. Lo cual que les parece mal a ellos y van y... Y así sucesivamente.

Y en Ginebra todos preocupadísimos diciéndonos que no seamos así, que todo se arreglará, que estas son cosas de los pocos años pero que se olvidan, y que no vamos a pelearnos por un «chozme» el favor de ponerme esas pajas algo más lejos» y que ya está bien, que Halifax quiere la paz y que nosotros no somos nadie para llevarle la contraria a un señor que es tan conservador y tan lord.

Lo cual que nosotros vamos y nos echamos a reír, y, lo que pasa, que nos hablan de Chamberlain o de Halifax y como si nos hablan de Sáinz Rodríguez o del conde de Rodezno. No haremos más que oír los nombres y vamos y nos revolcamos violentamente sobre el entarimado, presos de sofocantes convulsiones provocadas por la hilaridad, lo cual que quiere decir que vamos y nos tronchamos. (Cada día escribimos mejor)



Inglaterra defiende una paz encaminada a provocar la guerra

Vanguardia
Diario del Comisariado del Ejército de Levantado

España está luchando en una guerra encaminada a defender la paz

En las posiciones fortificadas cada combatiente debe ser otra fortificación

Sublevación abortada en Méjico

WASHINGTON, 17.—Se confirma la declaración de Cárdenas, desmintiendo que hubiera estallado una sublevación. Parece que esta ha sido abortada oportunamente.

La policía ha detenido a cinco pilotos, a los cuales se acusa de haber pasado aviones de contrabando desde Houston al Estado de San Luis de Potosí.

Parece que se trataba de organizar un golpe de fuerza contra Cárdenas, apoyado por el extranjero y a realizar por los fascistas. El cabecilla era el general Saturnino Cedillo, que cuenta entre los campesinos con unos quince mil partidarios.

Actualmente la policía federal procede a desarmar a estas fuerzas.

El señor Giral, restablecido

BARCELONA, 17.—El Ministro sin cartera, señor Giral, se encuentra ya totalmente restablecido de la dolencia que le aquejaba, habiéndose reintegrado a su vida ordinaria.

Pana de muerte a los cobardes

BARCELONA, 17.—El Tribunal Especial de Guardia, ha condenado a muerte a Salvador Bayona, acusado del delito de haber pretendido eludir el cumplimiento de sus deberes militares.

Una durísima crítica de Mister Churchill contra la política actual del Gobierno inglés

LONDRES, 17.—El «New» Chronicle publica una información acerca de un discurso pronunciado en Bristol, por el destacado miembro del partido conservador, Churchill.

La crítica que hace de la política de Chamberlain y resaltando el fracaso rotundo de Halifax, en la Sociedad de Naciones, ha producido gran impresión en los círculos políticos.

Refiriéndose a Halifax, dijo que éste ha tenido que soportar el abandono y la humillación. Inglaterra, país que ha llevado a remolque a 52 países

Ascenso para los que destaquen por su esfuerzo en los frentes de lucha o en trabajos de guerra

VALENCIA, 17.—El Subdirector General de Seguridad, señor Morales, ha recibido gran número de visitas, entre ellas: la de los Gobernadores de Albacete y Granada, con los que celebró extensas conferencias.

El señor Moreno, ha dirigido una circular a los Cuerpos de su mando, por la que se interesa el envío de relaciones de los agentes que se han distinguido en el cumplimiento del deber, con el fin de formular las propuestas de su merecido ascenso.

El faccioso Yagüe está detenido por solicitar la libertad de enorme cantidad de prisioneros republicanos, y pedir para ellos trato de españoles

PARIS, 17.—La Agencia Radio informa que, informaciones recibidas de Burgos confirman la detención del General Yagüe, como medida disciplinaria, por haber pronunciado un discurso pidiendo que se tratara a los españoles republicanos como españoles y la libertad del enorme número de presos únicamente por sus ideales republicanos.

Los Ministros de Obras Públicas y Comunicaciones

Barcelona, 17.—El Ministro de Obras Públicas, despachó esta mañana con el Director General de Obras Hidráulicas el de Carreteras y el Subsecretario del departamento.

El Ministro de Comunicaciones, despachó con el Director General de Correos y el de Auto-transporte.

Chamberlain se tambalea y con la solución de la crisis no ha recobrado el equilibrio

LONDRES, 17.—Los círculos políticos ingleses muestran en general su disgusto por la solución de la crisis, solución que no es tal, ya que las modificaciones del Gobierno Chamberlain producidas, no significan un cambio de la política de

Se asegura que Halifax, ante su fracaso de Ginebra, había presentado la dimisión, que Chamberlain no le ha podido admitir, ya que no contaba en el partido conservador, con un miembro que pudiese hacerse cargo de la cartera de Negocios Extranjeros. El único que contaba con la confianza de Mis-

ter Chamberlain, Mac Donaid, no quiso aceptarla.

Eden, por su parte, ha renunciado a la cartera de las Indias, ofrecida con insistencia por el jefe del gobierno, ya que no quiere participar en ningún gobierno que presida

La Conferencia Internacional de Mujeres en favor de la paz

BARCELONA, 17.—La Conferencia Internacional de Mujeres, en favor de la paz, celebrada en Marsella, durante los días 13, 14 y 15 del corriente, ha terminado sus trabajos.

La delegación española compuesta por seis miembros, fué recibida, con inequívocas muestras de afecto y adhesión. Formaban en la delegación: Margarita Nelken y Victoria Kent.

La camarada Kent, relató los trabajos que respecto a arte y a la cultura ha realizado el Gobierno español, dando a las delegadas, que en número de 700, representando a todos los países del mundo, asistían a la conferencia, la impresión exacta de la labor realizada en plena guerra.

Victoria Kent, terminó su intervención diciendo: «Las mujeres no han podido hacer más aquí salvar la paz, pero estoy convencida de que no es demasiado tarde para salvar la democracia».

La conferencia votó una resolución por la que se compromete a influir cerca de sus gobiernos respectivos, para que éstos ayuden a la España republicana, para que ésta pueda pronto comenzar su reconstrucción bajo la base de los trece puntos de la declaración del Gobierno presidida por el Doctor Negrín.

En el Consejo de Ministros francés de ayer se acordó comunicar a Roma la sorpresa producida en los círculos políticos de Francia por el discurso de Mussolini

PARIS, 17.—Se ha celebrado Consejo de Ministros, bajo la presidencia de Daladier.

Hacer concesiones al agresor y aconsejarle moderación no es la mejor forma de resolver el problema checo

PARIS, 17.—El Ministro de Negocios Extranjeros, señor Bonnet, recibió anoche al Ministro de Francia en Praga.

Parece que Chocqueso va a dudar a conocer sus nuevas concesiones que se reconocen en el nuevo estatuto de la minoría sudeta.

Por otra parte, se asegura que al cabecilla de los sudetes, Heinlein, durante su estancia en Londres, ha recibido consejos, aconsejándole moderación.

Al otro lado de la frontera con Francia, Hitler prepara sus tropas para la gran carnicería

PARIS, 17.—Han comenzado el movimiento de tropas alemanas, al otro lado de la frontera con Francia.

Se considera este hecho como el preludio de posibles acontecimientos en la Europa Central.

Están movilizados en los distintos puntos de la frontera, tres regimientos motorizados y se están organizando campos de guarnición al aire libre y se tienden vías de ferrocarril ligero.